

El Aula del Mar CEI.Mar la Universidad de Granada continúa siendo un referente para la coordinación de la investigación entre todos los grupos de investigación de nuestra universidad adheridos al CAMPUS DE EXCELENCIA INTERNACIONAL DEL MAR: CEI.Mar. Participamos en el Campus desde su fundación, con 12 grupos que se incluyeron inicialmente y una treintena en la actualidad.

Desde el primer momento ha sido destacada la contribución de nuestra universidad a las diferentes actividades del Campus, y han tomado mayor relevancia aquellos proyectos relacionados con el mar y llevados a cabo por miembros de la UGR. Esto ha sido posible, entre otras cosas, gracias al apoyo del Aula del Mar CEI.Mar-UGR, ubicada en la Facultad de Ciencias del Campus de Fuentenueva y a su técnico, que ha sido capaz de llevar a cabo con solvencia las labores de mantenimiento, divulgación y apoyo a la docencia y a la investigación a la comunidad universitaria. Nuestra Aula del Mar CEI.Mar-UGR, al igual que ocurre en otros centros e instalaciones emblemáticas de CEI.MAR, como el laboratorio de Biología Marina (LABIMAR) o el buque oceanográfico UCADIZ, de la Universidad de Cádiz, contribuye de forma destacada a la divulgación marina en Andalucía. En los últimos años, bajo el actual Equipo de Gobierno de la UGR, ha dependido estructuralmente del organigrama de la OTRI de la Universidad y ello le ha conferido una nueva capacidad, tan importante y necesaria como las anteriores: la transferencia del conocimiento a empresas del ámbito territorial y nacional, como un nuevo objetivo del Aula. Gracias a la colaboración con la Autoridad Portuaria de Motril se ha avanzado en el desarrollo de la nueva sede del Aula en Motril llevando a cabo actividades conjuntas y consiguiendo hacer partícipes de nuestra Universidad de Granada a la sociedad motrileña y costera en su conjunto. La adecuación de la instalación ha permitido la instalación de un acuario con fines divulgativos y se ha habilitado una gran sala expositiva donde se han podido realizar varias exposiciones temporales de pintura con temáticas marinas. Gracias a la sede del Aula del Mar en Motril se han desarrollado talleres divulgativos en los que han participado, no solo jóvenes de las localidades costeras vecinas, sino también participantes de programas culturales de ámbito nacional, cumpliendo así con uno de los principales objetivos de este Aula, que es difusión de la cultura por el Mar. Si bien estas actividades se han visto disminuidas por los efectos de la pandemia, la participación virtual en diferentes actividades han permitido mantener un buen ritmo de participación.

En el último curso, el aula del Mar, a través de su director, ha participado en las reuniones del comité ejecutivo y del patronato de CEI.MAR, donde se programan las actividades para cada periodo anual. En el mismo sentido el Aula ha contribuido activamente a la difusión de las diferentes convocatorias entre los grupos de investigación de la UGR. Si bien una buena parte de las actividades han continuado a nivel de mantenimiento debido a la COVID19, se ha seguido dando servicio las demandas presentadas. Durante este último año se ha formado parte del comité organizado por la Consejería de Transformación económica, industria, conocimiento y universidades, para la elaboración del programa de ciencias marinas a presentar en los planes complementarios entre CCAA y MCIN, el cual ha sido seleccionado por la comunidad autónoma como uno de los que recibirán financiación específica procedente de los fondos europeos de recuperación y resiliencia,

Además, se han llevado a cabo en diversas actuaciones o colaboraciones, entre las que destacamos:

- Día mundial de la Acuicultura. 30 de noviembre de 2020. Como todos los años, el Aula del Mar Cei-Mar UGR colabora en la organización de los actos de celebración de este día, tanto en la Facultad de Ciencias como acompañando a la Sociedad Española de Acuicultura allí donde se realicen los actos principales que organiza esta institución en el territorio Nacional.
- Colaboración en la organización del ciclo “Los ODS de cine” realizado a lo largo del último curso académico bajo la coordinación de la Dr. Montserrat Zamorano, que concluyó con la participación en la jornada virtual de clausura el día 16 de diciembre de 2020.
- Participación en el curso “Conocimiento y divulgación de los hábitats profundos de la costa de Granada”. 15 de enero de 2021.
- Colaboración del Aula del Mar en la V Edición del proyecto "Estudio de las praderas submarinas de la costa de Granada" Organizado por el Club Universitario de Buceo Granada, celebrado los días 18 y 19 de enero de 2020, en la Facultad de Ciencias de la UGR y en la costa de Granada.
- Participación en el curso: “Algas invasoras en Maro-Cerro Gordo” 18 de abril de 2021.
- Participación en la jornada “Ocean Speech” celebrada en Almuñecar el día 30 de abril de 2021.
- Coordinación y participación en la presentación del “Manual de recomendaciones y protocolos para el buceo saludable en la costa tropical -covid19- presentado el día 12 de mayo de 2021.
- Participación en el II curso de primeros auxilios en el mar. 15 de mayo de 2021.
- Durante el mes de mayo se ha participado activamente en las sesiones virtuales programadas por la Semana de la Ciencia organizada por la Facultad de Ciencias de la UGR, centradas en el día 7 de mayo.
- Participación en las actividades del proyecto “ECO2-Algae” a través del taller específico realizado en el Puerto de Motril el pasado día 5 de junio en colaboración con las 3 universidad alboránicas de CEI.MAR y con centros de formación profesional del mismo ámbito.
- Reunión de coordinación con la empresa Gestemasur para la colaboración en el proyecto de caracterización ambiental del Puerto de Motril. 2 de junio de 2021.

- Reunión con los responsables del Museo del Mar de la Ciudad Autónoma de Ceuta para establecer las bases del convenio presentado a la Universidad de Granada con la finalidad de potenciar las colaboraciones con el Aula del Mar en el campus de Ceuta. 13 de junio de 2021.
- Participación en el proyecto “Dimensión ambiental del puerto de Motril” para la puesta en marcha del proyecto Puerto abierto. 17 de junio de 2021.
- Presentación del proyecto “Una costa para todos” en colaboración con el Puerto de Motril y la Obra Social La Caixa. 8 de julio de 2021.
- Se han coordinado numerosas reuniones del comité organizador del III congreso de jóvenes investigadores del mar 2que se celebrará en Motril durante el próximo mes de septiembre.
- Además, desde el comienzo del curso se han mantenido animales, muestras biológicas y otros elementos para la colaboración en la realización de TFGs y TFMs.